



学校だより

令和6年7月19日

東京都立石神井特別支援学校
校長 中島 由美子

盛夏の候、1学期の終業式を迎えました。体育館の改修工事のため、スクリーンで配信の動画を見ながら各学級での終業式となりました。各学年代表の児童・生徒には、校長室で事前に「学期のまとめ」を手渡しました。代表の児童・生徒は、担任に見守られながら自信にあふれた表情で受け取っていました。「学期のまとめ」は、担任や学年の先生が一人一人がんばったことやできるようになったことを児童・生徒の皆さんへ分かりやすい言葉で伝えるものとなっています。1学期のたくさんある取組の中から、今学期のベストが写真とともに選ばれています。4月から友達との学校生活の中で様々なことを学習・体験、吸収して、それぞれに成長が見られた1学期でした。毎日のご家庭のご協力や地域等関係の皆様のおかげであってこそその子供たちの成長です。感謝申し上げます。

明日から長い夏休みが始まります。今夏は、フランスのパリでオリンピック・パラリンピックが開催されます。生活リズムを崩さないよう健康に十分気を付けていただき、児童・生徒が2学期元気に登校することを心待ちにしています。



7/11【芸術鑑賞会】金管楽器の生演奏を堪能

本校は、8月13日（火）から19日（月）まで学校閉庁日のため職員が不在となっています。2学期も万全の姿勢で臨めるよう、教職員もしっかりと心身の充電を図ってまいります。また、休業中も連絡や相談などがありましたら、「夏休みの生活について」に記載の連絡先へご連絡をお願いいたします。

7月に入りとても蒸し暑い日が続いていますが、本日、全員そろって無事1学期を終えることができました。毎日子供たちの健康管理や様々な授業準備等に御協力をいただきましたこと、心よりお礼申し上げます。ありがとうございました。

本日持ち帰りました「1学期のまとめ」を御覧いただき、がんばったことや成長したことなどについて、子供たちと振り返りをしていただけますと幸いです。

いよいよ明日から夏休みが始まります。交通安全や水の事故には十分御注意いただくとともに、規則正しい生活を心がけ、元気にお過ごしください。充実した夏休みになることを願っております。そして、9月2日には心身共にひと回りたくましく成長した子供たちに会えることを楽しみにしております。

副校長 佐藤 匡郁

■服のチカラプロジェクト

本校では、SDG sの一環として、株式会社ユニクロ・ジーユーが主催する「届けよう、服のチカラ」プロジェクトに参加し、SDG sについての学習を全校的に進めております。7月12日にはジーユー吉祥寺店の店員の方が来校し、中学部の生徒に向けてプロジェクトの目的や今後の予定をお話してくださいました。自分たちが集めた洋服が世界のどのような方たちの手元に届くのかを映像等を見て知ることができました。2学期には回収、送付を予定しています。御家庭で「着なくなった洋服」を提供していただき、子どもたちの取組が実際に必要な方々の手元に届くよう御協力いただけますようお願いいたします。



■学期のまとめ

本日、「1学期のまとめ」を全ての児童・生徒に配布しました。これは、1学期の学習をどのように取り組んだか、どのようなことを頑張ったのか等を児童・生徒が振り返るためのシートとなります。この「振り返り」は次の学習へ向かう動機付けとなり、学習に主体的に取り組むためにとても大切です。たとえ自らの姿を振り返ることが難しくても、周りからほめられたり、評価を受けたりしながら、次の学習に向かう動機につながっていきます。学校では、担任の先生から頑張ったことを発表し、一人一人へ手渡ししました。ぜひ御家庭でもお子さんと一緒に御覧ください。

(教務主任：中村 亜紀)

■中学部2年 一泊二日宿泊防災訓練

6月21日(金)に一泊二日の宿泊防災訓練を行いました。防災学習の時間では、クラスごとにベッドの代わりとなるエアマットの使い方を説明したり、新聞紙で作れるスリッパやゴミ袋で作った雨具を紹介したりと防災グッズの理解を深める学習を行いました。物資運搬班と調理班に分かれての活動では、地域の関町北商栄会の方と共に毛布やエアマット、ランタンを持って階段を往復して運んだり、全員分の非常用白米やカレーなどの食事や食器の準備をしたりしました。また、夜には災害時の停電を想定した暗闇体験を体育館で行いました。小さな明かりを頼りに足元や周りを照らしながら、障害物に気を付けて歩くことの体験をしました。電気も水道もないという想定の中で生活をする体験をしたことで、慣れ親しんだ学校でも状況が変わると、厳しい環境に変わることが分かりました。

(防災安全委員会：飯田 恭平)



■小学部6年 移動教室

7月4日（木）・5日（金）、1泊2日で品川・有明方面へ移動教室に行きました。両日とも猛暑で心配しましたが、バスから建物までの移動は落ち着いて並んで歩くことができました。

1日目は、マクセル・アクアパーク・品川でイルカショーを観て、お土産を購入しました。イルカショーでは音楽に合わせて手拍子をしたり、イルカのジャンプに拍手をしたり、子供たちはイルカの演技に感激していました。宿泊先の Bumb 東京スポーツ文化会館では夕飯を美味しく食べ、その後、友達と協力して布団敷をしたりしました。2日目は、東京都立水の科学館に行きました。水のたびシアターを観て、普段使用している水の大切さについて学習しました。その後、近隣のレストランで昼食を食べ帰校しました。今回の移動教室では、様々な場面で自分でできることは自分で取り組む前向きな姿勢が見られました。とても立派でした。

（小学部6年：福永 紗代）

